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我市出台餐饮企业
剩饭剩菜行为管理方案
本报讯 昨日，记者从市文明办获悉，我市严
格落实“文明餐桌行动”，研究制定了《郑州市
对餐饮企业剩饭剩菜行为管理方案的通知》。

通知要求，餐饮企业在显著位置张贴
“文明餐桌（不剩饭不剩菜）”的提示牌或海
报、宣传画等，有电子屏幕的滚动播放提示
信息；餐饮企业力争将各道饭菜分别设置大
份和小份，及时提醒消费者尽量点用小份饭
菜；餐饮企业配备打包用具，并向消费者免
费提供。 郑州晚报记者 孙娟

本报讯 昨日上午，市委在市委党校
召开中心组理论学习报告会，传达学
习习近平总书记在党的群众路线教育
实践活动工作会议和中央政治局专门
会议上的讲话精神。邀请我国光纤传
送网与宽带信息网技术专家、中国工
程院院士邬贺铨教授作题为《大数据
的机遇与挑战》专题讲座。

市委书记吴天君主持报告会。
市领导马懿、王璋、胡荃、李秀奇、

舒庆、乔新国、丁世显、王林贺、李公
乐、郭锝昌、孙金献、刘贵新、薛云伟、
黄保卫、张建慧、姚待献及在郑的市委
中心组成员参加学习。

会议集中传达学习了习近平总书
记在党的群众路线教育实践活动工作
会议和中央政治局专门会议上的讲话
精神。吴天君指出，习近平总书记的
两次讲话是对我们党开展群众路线教
育实践活动的总动员、总部署，明确
了开展教育实践活动的指导思想、目
标要求和重点任务，明确了政治局自
身建设的努力方向和工作重点。讲
话思想深刻、内涵丰富，贯穿了马克
思主义的群众观，反映了我们党适应
时代发展要求、保持先进性纯洁性的
高度自觉，体现了党中央党要管党、
从严治党的坚定决心，具有很强的政
治性、指导性、针对性。中央领导同
志身体力行，率先垂范，带头查摆问
题、研究措施，为我们树立了示范标
杆。全市上下一定要认真学习、深刻
领会，在学深、学透、真学、真用上下
功夫，按照市委、市政府关于“学习精
神、促作风转变、促科学发展、促民生
改善”的“一学三促”活动的安排部

署，从领导班子做起，从领导干部做
起，从反“四风”入手，从体制机制和
制度建设着眼，边学边改，能改即改；
要深入查摆在“四风”方面存在的突
出问题，深入反思工作推动过程中脱
离群众的各种表现和深层次问题，进
一步强化民本意识和宗旨意识，扎实
推进“十大民生实事”、“十项专项治
理”工作的落实，时刻站在维护群众
利益的角度思考问题、谋划发展、推
进工作，让人民群众切实感受到教育
实践活动带来的成效。

随后，中国工程院院士邬贺铨教
授作了题为《大数据的机遇和挑战》
的专题辅导报告。邬贺铨教授曾任
国家电信科学技术研究院副院长兼
总工程师、中国工程院副院长，是我
国光纤传送网与宽带信息网技术方
面的专家，长期从事国家光纤传输系
统和宽带网研究开发及项目管理工
作，为促进我国信息技术的快速发展
做出了突出贡献。报告中，邬贺铨教
授从互联网应用的拓展、大数据浪潮
的来临、大数据应用的价值、大数据
技术的挑战、新浪潮与产业变革等 5
个方面，用前沿的理论、鲜活的事例、
生动的语言，详细解读了大数据的产
生背景、应用价值、历史影响和未来
发展趋势。

吴天君对邬贺铨教授的报告给予
了高度评价，并就如何进一步深入学
习、学以致用提出明确要求。他指
出，邬贺铨教授的报告使我们进一步
廓清了认识、开阔了眼界、增长了知
识，对我们更好地认识大数据、运用
大数据、发展大数据具有指导意义。

全市领导干部要充分认识大数据对
促进经济社会发展的革命性意义，准
确把握以大数据为引领和带动的产
业业态、社会形态的新变化、新趋势；
要充分认识大数据为促进区域发展
带来的新机遇，把大数据的运用和发
展作为促进郑州跨越发展、转型发展
的切入点，努力抢占区域发展的制高
点；要充分认识运用和发展大数据对
领导干部带来的责任和挑战，大数据
的发展是科学进步的结晶，是社会发
展的必然趋势，是引领产业发展的
新业态、新引擎，能否抓住机遇，在
大数据的发展上抢先一步，是对我
们领导和驾驭现代经济发展能力的
现实考验，是我们各级领导干部的
责任所在。全市各级领导干部要切
实增强加强学习、跟上时代步伐的
紧迫感、危机感，善于学习现代经济
发 展 和 科 技 信 息 技 术 进 步 的 新 知
识、新理论、新成果，紧跟时代潮流，
把握发展趋势，不断提高领导和驾
驭现代经济发展的能力和水平，提
高运用新知识、新技术、新业态促进
经济社会发展的谋划能力和水平，
全力推进以航空港实验区为统揽的
郑州都市区建设。

市四大班子副秘书长、办公厅副
主任，市委各部委班子成员，各县（市）
区党政主要负责同志，市直机关各单
位班子成员，高新区、经开区、郑东新
区、航空港实验区党政主要负责同志
及党务副职，中央、省新闻媒体驻郑记
者站站长、市属新闻媒体主要负责同
志参加会议。
郑州晚报记者 王继兵 袁帅

河南省郑州市惠济区花园口镇申
庄村以安置房建设之名，在村内建起
30幢别墅“外销”，引发群众不满，近日
被媒体曝光。事后，惠济区政府回应
称，申庄村内的别墅只有部分为村民

“私自扩占土地违规建设”，系违规建
设，而其余别墅为村民安置房，并承诺

“对涉嫌违规的别墅将实施拆除”。但
这一回应随即遭到许多村民的不满和
质疑。

据村民反映，违规别墅从开始建
设到建成，前后历时 2 年多，其间村民

曾多次向惠济区和花园口镇反映，却
一直未果。“村民的安置房为啥没有上
级监管，违建了2年多才被发现？一个
村干部哪里来那么多钱开发别墅？”一
名申庄村的村民说，“政府眼睁睁看着
别墅建好，就是想蒙混过关，现在出了
问题，又想一拆了之。”

而对于“予以保留的别墅是村民
安置房”的说法，村民更是质疑，“多数
村民的安置房都是高层楼房，为啥有
人是别墅？另外，石武客专的安置房
都是政府先将补偿款分给村民，然后

村民以市场价格购买安置房，每套100
多万元的别墅，村民谁能买得起？”

对于村民的质疑，郑州市惠济区
以事件正在调查为由，拒绝接受采访
和透露“别墅安置房”的村民名单。
同时，惠济区政府已成立由纪委、国
土、公安、财政、规划、查处违法建设
办公室等众多部门组成的联合工作
组，责令花园口镇政府和当事人加快
违规别墅的拆除，拆除的最后期限为
18日。
据新华社电
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学习雷锋 奉献他人 提升自己

虎振民：“雷锋的哥”的幸福生活
虎振民是荥阳市出租车联营公司司

机。多年来，自身负债七八万的虎振民每个
月坚持一天免费载客，其他像凌晨救助迷路
孩子、拾金不昧的事情也不少，被人称为荥
阳“雷锋的哥”。

因为购置出租车，虎振民和妻子借了不少
外债，对于免费服务的事情，妻子说：“刚开始
还真有点想不通，后来想想这对孩子来说，他
爸树立了一个好的榜样，这才是无价的。”

今天，虎振民的豫 ATD182 已经成了荥
阳有口皆碑的“名车”，用爱心“幸福”每一位
乘客，也“幸福”着自己的生活！
郑州晚报记者 潘登

朱梦雨：拍摄《微电影》助推公益
人称新密老朱的朱梦雨，其实出生于

1983 年，2010 年加入“大爱新密”学雷锋志
愿者服务队。

2012 年 5 月成立新密老朱微电影工作
室，当年 8 月他拍摄的新密第一部公益微电
影《妞妞》在网络发布后，不少好心人伸出了
援助之手。他的微电影《活》呼吁关注农民
工及城市流浪群体。

他希望日后能成立一个志愿者协会，创
作更多的公益视频，调动社会力量帮助更多
需要帮助的人。 郑州晚报记者 潘登


